

「新たな県立高等学校再編計画 後期計画(案)」
盛岡ブロックにおける大規模統合に関する請願

紹介議員

竹田 義久

神部 伸也

村上 貢一

池野 直友

金木 俊祐

大谷 陽介

令和2年 12月 9日

盛岡市議会議長 遠藤政幸 様

請願者 盛岡南高校の存続を願う会
会長 遠畑 賢一
住所 盛岡市津志田町一丁目12-15



請願第 6 号

「新たな県立高等学校再編計画 後期計画(案)」 盛岡ブロックにおける大規模統合に関する請願

【請願の理由】

岩手県教育委員会が2月6日に発表した「新たな県立高等学校再編計画 後期計画(案)」では、盛岡ブロックにおいて、盛岡南高校を令和4年度から1学級ずつ減らし、令和7年度に不來方高校と統合し、現不來方高校の校舎を使用するという大規模統合・再編計画が示されています。

この統合計画案が2月7日の新聞報道の後、地域住民やPTA、同窓会などの説明や議論が尽くされないまま、盛岡市内の県立高校への志願一極集中を緩和するという理由により統合ありきで計画が進んでいます。

盛岡ブロックの中学校卒業予定者は令和2年3月では4,176人、令和4年3月4,192人、令和7年3月3,986人とほぼ横ばいで推移し、盛岡南高校への入学者を地域別にみると、旧都南地区、矢巾、紫波からの生徒が全体の4割を超え、仙北、大宮を加えた盛岡の南部地域からの生徒は5割を超えている状況です。このことから盛岡南高校と不來方高校の統合を行うことにより、盛岡市、旧都南地区の中学生の進路選択が極めて狭くなり、盛岡南高校が統合されてなくなることにより、40人6クラスの1学年240人、3学年が無くなることで約700人程度の盛岡市の中学生が希望の高校への進路選択が狭まることを意味しています。

また、盛岡ブロックの平成30年度から令和2年度の平均学区外入学者512.7人のうち盛岡南高校へは平均34.6人の6.76%であり盛岡南高校に集中しているものでもない状況であって、統合しても地方の中学生が盛岡の高校へ進学希望し、選抜試験に挑戦することが妨げられることではない事から、両校の統合は盛岡ブロックの一極集中を是正することという取り組みには意に沿わないものであると言わざるを得ません。

盛岡市としても盛南地域の人口増加を見込めば、市内の普通高校が1校減るということは重大事案としてとらえていただきたいと考えます。

さらに、盛岡南高校は東北初の体育科を設置した高校として、これまで数多くのスペシャリストを輩出し岩手県のスポーツ競技のレベル向上へ貢献してまいりました。また、不來方高校は文科系の特色ある学科を設置し数多くの実績を残してきました。県教育委員会の説明では「特色ある学科を設置する学校についてはその特色を生かす学校として統合し、学校の魅力と活力を高める」としていますが、両校の特色は開校以来の生徒、教職員、保護者、地域が協力し合ってそれを作り上げてきたものであり、同時に近接の高校として切磋琢磨しあって作

り上げられてきたものではないでしょうか。この両校の「学校の魅力と活力を高める」ためには、統合ではなく、それぞれの高校としてその特色を生かすことこそ必要だと考えます。

岩手県教育委員会は、この案に基づいて令和2年度中に計画を策定するとしていますが、地域住民への説明や議論が尽くされないままに進んでしまうこととなり多くの市民に理解されないまま計画実施となることは明らかです。

私共が呼びかけた「盛岡南高校の存続を願う。高校再編計画統合案の見直しを求める」署名には、盛岡南高校の関係者や地域の方々の間で急速に広がり、11月13日の岩手県教育長への嘆願書提出時点で12,580人分、11月25日の盛岡市教育長への嘆願書提出時点で14,362人分が寄せられ両教育長に提出させていただいたほか、現在もさらに賛同署名が広がっています。

以上のことから、今回の県立高等学校再編計画 後期計画(案) 盛岡ブロックにおける、盛岡南高校と不来方高校との統合計画について、盛岡市議会として反対を表明し、白紙撤回を求めて岩手県に要望をしていただきますよう請願します。

【請願事項】

岩手県に対して、「新たな県立高等学校再編計画 後期計画(案)」の、盛岡ブロックにおける盛岡南高校と不来方高校との統合計画について反対表明と白紙撤回を求める意見書を提出していただくこと。